

EnergiePlusHäuser, Dortmund

Wettbewerbsdokumentation siehe **wa** 9/2013
1. Preis: Architektur Contor Müller · Schlüter,
Wuppertal

Architektur Contor Müller · Schlüter aus Wuppertal haben den Wettbewerb im Sommer 2013 gewonnen. Dabei ist hervorzuheben, dass deren Wettbewerbsbeitrag, zu dem sie als gesetzte Teilnehmer eingeladen wurden, von Anfang an von grundsätzlicher und konzeptioneller Natur geprägt war. Folgerichtig wurde auch von der Wettbewerbsjury herausgestellt, dass der Entwurf insbesondere dann seine Stärken ausspielen kann, wenn er nicht nur einmal gebaut wird. Nach dem Wettbewerbsgewinn haben sie sich daher sehr intensiv mit der Fragestellung auseinandergesetzt, wie sie die grundsätzlichen Gedanken des Wettbewerbsentwurfs auf eine höhere Ebene heben können, mit dem Ziel, das Konzept zu einem marktreifen und wettbewerbsfähigen Produkt weiterzuentwickeln. Zu diesem Zweck haben sie gemeinsam mit dem schon am Wettbewerb beteiligten Fachplaner für Haustechnik und Energiekonzepte, der Ger-tec GmbH aus Essen, sowie der Fa. Terhalle aus Ahaus - als ausführendem Unternehmen aus dem Bereich Holzbau - einen Forschungsantrag bei der Deutschen Bundesstiftung Umwelt gestellt, der Anfang 2014 genehmigt wurde. Momentan sind sie in der inhaltlichen Bearbeitung des Projekts und streben an, dieses im ersten Quartal 2015 abzuschließen. Parallel dazu sind sie dabei, Sponsoren vor allem aus

der Haustechnik- und Baustoffindustrie zu gewinnen, um in der ersten Jahreshälfte 2015 einen ersten Prototypen als Musterhaus errichten zu können. Mit der Fa. Vaillant und Rodeca haben sie bereits schlagkräftige Partner für Haustechnikkomponenten und Fassadenmaterialien gefunden. Mit weiteren Herstellern laufen intensive Gespräche.

Wie die Architekten berichten, zeichnet sich ab, dass die Grundannahmen des Wettbewerbsentwurfs und des Forschungsantrags richtig waren und sich in vielen Bereichen technisch, aber auch wirtschaftlich gute und tragfähige Lösungen finden lassen, die es ermöglichen, den Entwurf tatsächlich weitgehend wie im Wettbewerb konzipiert umsetzen zu können.



EnergiePlusHäuser, Dortmund/Architektur Contor Müller · Schlüter, Wuppertal